

MERCI SINCÈRE

Votre présence aimante et priante
auprès de notre chère sœur

MARIE-REINE DESLANDES

nous a profondément touchées et réconfortées.

De tout cœur,
les Sœurs de Saint-Joseph de Saint-Hyacinthe
et la famille Deslandes vous remercient
bien cordialement.

Que Dieu, source de toute VIE,
accueille sœur Marie-Reine pour un
BONHEUR éternel.



SŒUR MARIE-REINE DESLANDES

« Je suis la Voie, la Vérité et la Vie ».
(Jn 14,6)

Hommage à sœur MARIE-REINE DESLANDES

(Sœur Marie-des-Martyrs)

Naissance : 08 juillet 1929 à St-Barnabé Sud (Québec)

Baptême : 08 juillet 1929

Nom du père : Arsène Deslandes

Nom de la mère : Robertine Poitras

Vœux temporaires : 19 mars 1949

Vœux perpétuels : 15 août 1951

Date du décès : 09 mai 2024

1929 – 2024

Marie-Reine née à Saint-Barnabé Sud, vit sa jeunesse à Saint-Hyacinthe. Dixième d'une famille de dix-sept enfants, elle s'épanouit dans un foyer où les parents se démarquent par leur grand esprit de foi. Son père, boucher et épicier, gère son commerce. Sa mère, gardienne au foyer et aidante au magasin, ne ménage rien pour être présente à sa famille.

À la suite de ses études primaires à l'École Larocque, Marie-Reine poursuit sa formation à l'École Ménagère des Sœurs de Saint-Joseph de Saint-Hyacinthe. Plus tard, elle se dote aussi d'un Bac ès Arts et d'un Brevet en pastorale à l'Université de Montréal. Elle perçoit un appel pour la vie religieuse et c'est vers le Noviciat des Sœurs de Saint-Joseph qu'elle se dirige, convaincue que là, le Seigneur l'attend. Elle franchit l'étape de sa formation religieuse avec enthousiasme et ferveur. Son apostolat débute par l'enseignement dans différentes paroisses du diocèse, tant au primaire qu'au secondaire. Sa sœur Fernande (sœur Louise-du-Carmel) vient la rejoindre en 1948.

Sœur Marie-Reine s'allie facilement la confiance de son entourage. En 1971, après quelques années d'enseignement, elle se voit confier la responsabilité d'adjointe à la direction d'une école de mille trois cents élèves à Saint-Hubert, durant dix ans. La Commission scolaire de Taillon souligne son dévouement en donnant le nom de « Pavillon Deslandes » à l'annexe de l'école D'Iberville. Lors de sa retraite de l'enseignement, les autorités du

diocèse de Saint-Jean-Longueuil sollicitent ses services en pastorale. Après avoir reçu un premier mandat comme agente de pastorale scolaire et d'Initiation sacramentelle à l'élémentaire, Mgr Bernard Hubert lui donne le mandat de Coordonnatrice à la paroisse Saint-Maxime de LeMoyne.

Ouverte à la nouveauté, sœur Marie-Reine n'a pas peur des défis. Son passage dans cette paroisse témoigne de son souci de s'impliquer de tout cœur avec les personnes. Sa joie de vivre, sa sérénité et sa foi sont perçues à travers ses homélies et ses prônes colorés laissant vibrer le message évangélique. Les paroissiens la voient comme une religieuse sensible, simple, spontanée, généreuse, sympathique, audacieuse et excellente administratrice. Lors de son départ, après treize ans de service, le Conseil des marguilliers et les paroissiens lui rendent hommage en posant une plaque commémorative intitulée «Salle Marie-Reine Deslandes», à la porte de la salle paroissiale dont elle favorisa la restauration.

Tout au long de son cheminement en communauté, son apostolat continue. Très attachée à sa Congrégation, c'est avec joie qu'elle répond aux nombreux changements qui se présentent. En 2002, étant responsable à la Résidence Bergeron quand celle-ci fut démolie, elle prend un soin particulier pour que chacune puisse s'épanouir dans la nouvelle Résidence Notre-Dame. Jouissant d'une excellente santé, sœur Marie-Reine sait faire l'équilibre entre travail, repos, loisirs et prière. Tout au long de sa carrière diversifiée, elle reste imprégnée de la vie évangélique et se laisse guider au rythme des besoins en y répondant avec foi et amour. Maintenant, à la résidence Les Jardins d'Aurélie, elle sait accompagner avec tendresse, sa chère sœur Fernande ainsi que plusieurs consoeurs.

Marie-Reine a vécu joyeusement sa vie religieuse dans un généreux service au Seigneur, à l'Église et à sa Congrégation. Au quotidien, elle a répondu de toute son âme aux attentes de Celui qui l'invitait à un don total : «**Je suis la Voie, la Vérité et la Vie**» (Jn 14, 6). Aujourd'hui, elle entre chez Dieu, heureuse de son parcours terrestre.

Mariette, Paquin, s.j.s.h.